

LAS RAZONES DE LA SEGUNDA OPORTUNIDAD PARA EL MINISTRO DE EDUCACIÓN

Incomodidad. Esa era la sensación predominante entre los parlamentarios —incluidos los de Apruebo Dignidad— en la comisión de Educación de la Cámara de Diputados este martes, al ver que Marco Antonio Ávila seguía como titular de la cartera.

Esto pues muchos esperaban que el Presidente lo removiera de su cargo.

El motivo principal era la responsabilidad que habría tenido en el rechazo de la reforma tributaria, tras el altercado que protagonizó la semana pasada con la diputada Viviana Delgado, cuyo efecto fue que tres votos asegurados por el Gobierno se descolgaran a último minuto, generando así una de las derrotas más duras —hasta ahora— para el Ejecutivo.

Según fuentes de gobierno, una de las razones que se mantuviera es que ninguna de las cartas pensadas para sucederlo aceptó hacerse cargo de la cartera.

El candidato natural para ocupar el puesto era Gonzalo Muñoz. El sociólogo, militante de RD e investigador adjunto de la Facultad de Educación de la UDP tenía ventaja. Contaba con una vasta experiencia en el sector, pues fue jefe de la División de Educación General del Mineduc durante el segundo gobierno de Michelle Bachelet y director de estudios del Área de Educación de Fundación Chile. Además, se le reconoce como un hombre muy cercano a Miguel Crispi, actual

jefe de asesores del Segundo Piso.

Sin embargo, su nombre fue rápidamente descartado dado que se encuentra cursando un Doctorado en Ciencias de la Educación en la Universidad de Granada (España).

Así, las fichas del Gobierno apuntaron a la ingeniera Valentina Quiroga, quien pese a no tener militancia, agrupaba distintos atributos para el ministerio: exsubsecretaria de Educación, otrora directora ejecutiva de Horizonte Ciudadano, cercana al PS y de ADN bacheletista.

Desde Presidencia la contactaron para ofrecerle el cargo, no obstante, Quiroga no aceptó. Lo mismo ocurrió con la psicóloga y exdirectora de Educación 2020 Alejandra Arratia (RD), quien prefirió asumir como subsecretaria de Educación, en reemplazo de Gabriel Bosque (PC), dado que su perfil es más técnico que político.



ANDRÉS PÉREZ C.